

Fecha: 22-05-2025  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo A  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "El gran desafío es que la gente acepte que es León XIV y no Francisco II"

Pág. : 5  
 Cm2: 760,1

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

**ROMA** | En una entrevista exclusiva, el sacerdote, que conoce a Robert Prevost desde hace tres décadas, habló de la trayectoria del Sumo Pontífice.

ELISABETTA PIQUÉ  
 LA NACIÓN/ARGENTINA/GDA

**“E**ntré y le dije, ¿te puedo dar un abrazo? ¿Y ahora cómo te digo, Robert o León? Y él me contestó: 'Ese es problema tuyo'". Si hay alguien que conoce muy bien a León XIV, el primer Papa estadounidense, pero también peruano, es el obispo auxiliar de La Plata, Alberto Bochatey, quien fue recibido el martes en audiencia por su viejo amigo en la biblioteca del Palacio Apostólico.

"Fue una audiencia muy fraterna, muy linda, feliz. Y lo vi muy en modo Papa, ya en funciones plenamente", contó Bochatey, emocionado. Agustino como él, de la misma edad, 69 años, en una larga entrevista con La Nación, Bochatey contó la historia de esa amistad que comenzó hace más de 30 años en Roma, cuando los convivieron en el Agustinianum —la sede de la orden de San Agustín a metros del Vaticano—, mientras estudiaban.

"A él lo mandaron desde EE.UU. a estudiar Derecho Canónico en el Angelicum y a mí me mandaron a estudiar Teología moral, bioética, en la Alfonsoiana (Lateranense), que luego iba a ser mi campo de toda la vida. Convivimos acá, con las mismas actividades de curitas jóvenes", evocó Bochatey, quien viajó a Roma para asistir al inicio del pontificado y nunca perdió el contacto con Robert Prevost.

—Salió a la luz un video en el que Prevost, al despedirse de Perú para viajar a Roma como prefecto del Dicasterio de Obispos, cuenta que cuando eligieron a Francisco pensó que nunca sería obispo, porque, según dice, durante su tiempo como superior de los agustinos tuvo algunas diferencias con él, que entonces era arzobispo de Buenos Aires. ¿Podría iluminarnos un poco más sobre eso?

"No sé bien cuál es el argumento puntual, sí sé que, siendo general, teníamos algunos conflictos y que siempre en el mundo los hay. Y alguna vez a él le tocó hablar con (Jorge) Bergoglio y no se pusieron muy de acuerdo en algunas solu-

ENTREVISTA A ALBERTO BOCHATEY, OBISPO AUXILIAR DE LA PLATA Y AMIGO DEL PAPA:

# “El gran desafío es que la gente acepte que es León XIV y no Francisco II”



sentido? Cuando Francisco nos hablaba de una Iglesia en salida, él, Robert, ya había dejado los Estados Unidos natal y fue 20 años misionero en Perú. Cuando Francisco dijo que los pobres tienen que estar en el centro, él ya se había peleado con Fujimori y había denunciado la política de Trump, y estaba con los pobres más pobres del Perú. Cuando Francisco nos habló de la Iglesia sinodal, él fue durante años promotor de diálogo, de caminos conjuntos en la Orden de San Agustín, que es sentarse a escuchar en reuniones, es hacer documentos entre todos, fu una experiencia inmensa todo eso; ya hizo una vida sinodal dentro de la orden. Yo sé que hay varias características que Francisco propuso al mundo que cuando vos ves la vida de León XIV, él ya lo vivió. El entendió".

—Para usted, ¿cuál va a ser ahora su gran desafío?

"Para mí, como Iglesia, es aterrizar más profundamente las ideas de Francisco. Francisco abrió muchos frentes, abrió muchas iniciativas, todo el camino sinodal, que es una gran explosión, pero hay que aterrizarlo. Todavía hay mucha gente que no entiende bien cómo se hace o hacia dónde apunta todo esto. Además, todo el tema de cómo organizar o trabajar por la paz en el mundo, más otros que se pueden abrir ahora, como el de la inteligencia artificial. Tiene desafíos muy grandes, pero pienso que el gran desafío es también que la gente acepte que es León XIV y no es Francisco II. Creo que lo peor que podría hacer este papa es imitar a Francisco".

—¿Qué sueña con que pueda hacer ahora León XIV?

"Creo que seguirá sin duda las grandes líneas que propuso Francisco, que puso a la Iglesia en un estilo de camino necesario para el siglo XXI, que es un poco lo que dijó tomando el nombre de León XIV, por León XIII, que fue el que puso al mundo en el siglo XX, en la modernidad. Así que el sueño es que pueda seguir empujando al siglo XXI, con la certeza de que él ya vivió esta Iglesia".

—¿Aunque ya es claro quién tiene su estilo...

"Sí, tiene su personalidad y su gran respeto y cariño por Francisco. No hay que olvidar que en los últimos dos años trabajó mano a mano con Francisco. Se veían todos los sábados, y nada más y nada menos que hablando de obispos. Este es un tema clave en la vida y el gobierno de la Iglesia. Y entre una cosa y otra estoy seguro de que han intercambiado ideas y hablado de muchos otros temas, más que lo técnico episcopal. Y Francisco le dio muchísimo apoyo. Siempre lo tuvo como una de las esperanzas".

**“Veíamos que (Prevost) era un tipo especial que iba a llegar, porque era estudioso, que sabe escuchar, buen compañero, además, buen deportista. Todo lo que agarra lo hacia bien”.**

aciones que pretendía el general y que pretendía la Santa Sede. Son esas tensiones que siempre hay..."

—Pero evidentemente Bergoglio, más allá de las discrepancias, ya le había puesto el ojo, ¿no?

"Sí, después se han encontrado y Francisco lo descubrió, digamos, como personalidad. Lo hizo obispo en 2014, luego lo trajo hasta acá, lo hizo cardenal. Y me acuerdo de que, al poco tiempo que el Papa Francisco lo hace obispo a Robert en Perú (Chiclayo), yo vengo a Roma y le digo: 'Gracias que nombró a otro agustino obispo y, además, no se equivocó, porque Robert es fantástico'. Y Francisco me miró

con una de sus miradas y lo elogió grandemente, diciéndome que era un tipo excepcional y que lo iba a hacer muy bien en Perú...".

—Después fue vicepresidente de la Conferencia Episcopal Peruana...

"Francisco le dio los diáconatos de esas complicadas que había en Perú para que las administrara y después de haberlo hecho, primero lo hizo miembro del Dicasterio para los Obispos y después lo trajo como prefecto, lo hizo cardenal y lo hizo cardenal-obispo, lo máximo.

Es como que lo fue indicando con el dedo de alguna manera. Era uno de los cardenales que él veía con esperanza, yo creo".

—Para usted fue una sorpresa su elección como Papa?

"Sí, fue una sorpresa. Aunque tiene todas las cualidades para ser un excelente Papa, pensaba que no iba a llegar por otros factores de votos o de poder. El es obispo norteamericano, pero nunca ejerció de obispo en Estados Unidos, está totalmente fuera de la problemática del episcopado norteamericano, que es compleja. Él es de la curia romana, pero totalmente fuera de

todo lo que es la 'rosca' romana. Él recorrió el mundo entero, desde China, Vietnam, Laos, África, como general de los agustinos —somos 4.000 en casi 90 países—, algo que le dio una visión global. O sea que él conoce Oriente, Occidente, África, América Latina. ¡Tododo!".

—A cuál de los dos papas conoció mejor? A Prevost o a Bergoglio?

"A Prevost, porque fui compañero y trabajé con él, estuvimos en comisiones juntos en América Latina...".

—¿Cómo era cuando se conocieron?

"Siempre fue el mejor en estudios, fue brillante siempre. Cuando éramos estudiantes acá, ya había estado un año de misionero en Perú. Nosotros ya éramos curas, o sea que ya teníamos más o menos 30 años".

—¿Y entonces ya se imaginó que iba a hacer semejante carrera?

"Sí, veíamos que era un tipo especial que iba a llegar, porque era estudioso, que sabe escuchar, buen compañero, además, buen

deportista. Todo lo que agarra lo hace bien. Era de esos compañeros tuyos que se destacan y, además, buen amigo: podías charlar con él, podías salir a comer una pizza también, es decir, un tipo normal, que no porque fuera serio o de pocas palabras era aburrido. No, para nada. O sea, es un hombre muy equilibrado, muy ponderado, que sabe mandar".

—¿Qué sueña con que pueda hacer ahora León XIV?

"Creo que seguirá sin duda las grandes líneas que propuso Francisco, que puso a la Iglesia en un estilo de camino necesario para el siglo XXI, que es un poco lo que dijó tomando el nombre de León XIV, por León XIII, que fue el que

puso al mundo en el siglo XX, en la modernidad. Así que el sueño es que pueda seguir empujando al siglo XXI, con la certeza de que él ya vivió esta Iglesia".

—En qué sentido?

"Bueno, todo el mundo te pregunta si León va a seguir lo que hizo Francisco, y yo a muchos les digo 'no', porque yo creo que Francisco dio lo que él ya vivió. ¿En qué